
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 27 febbraio 2015 

L’anno 2015 (duemilaquindici) il giorno ventisette del mese di febbraio, alle ore 

18:30 presso la sede dell’Ordine dei Chimici di Messina, in Messina via 

Università n. 16, si è riunito il Consiglio Direttivo, preventivamente convocato 

dal Presidente per deliberare sul  seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Cancellazioni; 

2. Trasferimenti; 

3. Regolamento anticorruzione; 

4. Adeguamento sito; 

5. Acquisto materiale informatico; 

6. Offerta formativa 2015; 

7. Elezioni EPAP; 

8. Integrazione Composizione Consiglio; 

9. Richiesta di accesso atti. 

Sono presenti i membri del Consiglio Direttivo nelle persone dei Sigg.: 

� Prof. Rosario Saccà, Presidente; 

� Dott. Giovanni Toscano, Segretario; 

� Dott. Pietro Russo, Tesoriere; 

� Dott. Ileana Arrigo, Consigliere; 

� Dott. Renato Providenti, Consigliere. 

Hanno giustificato l’assenza i dottori Gallo, Granata e D’Amico. 

Costatata la presenza del numero legale, il Presidente mette a disposizione dei 

Consiglieri il verbale della seduta precedente. Non essendo stato eccepito nulla 

sul contenuto dei verbali, il Presidente dichiara lo stesso approvato e invita a 

discutere il primo punto posto all’Ordine del Giorno: “Cancellazioni”. Il 

Presidente informa il Consiglio che la domanda di cancellazione della dr.ssa 

Marzullo inviata dalla interessata tramite raccomandata A/R entro i termini 

prescritti non è stata recapitata all’Ordine e restituita al mittente per compiuta 

giacenza durante le festività natalizie. La dr.ssa Marzullo ha, inoltre, presentato 

successivamente la domanda di cancellazione tramite PEC. Essendo la 

documentazione presentata regolare, il Consiglio all’unanimità approva la 

cancellazione della dottoressa  

 

Daniela MARZULLO n. 230/A 

decorrenza 01/01/2015 

 

Il Presidente in seguito sottopone il caso della dr.ssa Carpenzano la cui domanda 

di cancellazione a decorrenza 1/1/2011 era stata a suo tempo bloccata dall’Ordine 

di Messina per posizione amministrativamente non conforme nei confronti del 

CNC, così come a suo tempo imposto dallo stesso CNC. Nelle more la dr.ssa 

Carpenzano era sottoposta a procedura di sospensione. La posizione 

amministrativa, in seguito sanata dalla dr.ssa Carpenzano presso il CNC 

purtroppo, non veniva comunicata all’Ordine di Messina. Il Presidente informa 

che, sentito il CNC, è possibile recuperare la situazione procedendo a una ratifica 

pregressa della cancellazione. Dopo breve discussione, nella quale il dr. 

Providenti consiglia che la procedura seguita venga riconfermata dal CNC, il 

Consiglio unanime approva, ora per allora, la cancellazione della dottoressa 



 

 

Giuseppa CARPENZANO, n. 406/A 

decorrenza 01/01/2011 

 

Il Presidente invita quindi a discutere il secondo punto posto all’Ordine del 

Giorno: “Trasferimenti”. Il Presidente informa che è pervenuta dall’Ordine di 

Trieste una richiesta di trasferimento per la dottoressa Brancatelli la cui posizione 

amministrativa nei confronti dell’Ordine non risulta regolare. Il Consiglio 

all’unanimità delibera, quindi, di non concedere il nulla-osta al trasferimento e 

delega il Presidente a darne comunicazione all’Ordine di Trieste. 

Il Presidente passa alla discussione del terzo punto all’ordine del giorno 

“Regolamento anticorruzione”. Il Presidente ricorda che il responsabile 

anticorruzione e delegato per il Consiglio alla preparazione del regolamento è il 

dr. Granata; essendo il dr. Granata assente propone di rinviare la discussione. Il 

Consiglio unanime approva.  

Il Presidente invita quindi a discutere il quarto punto posto all’Ordine del 

Giorno “Adeguamento sito”. Il Presidente informa il Consiglio che appare ormai 

chiaro che il dr. Marino non è più in grado di sostenere l’incarico di 

manutenzione ed adeguamento del sito in base alle esigenze dell’Ordine; per 

questo motivo si propone la revoca dell’incarico. Il Consiglio unanime approva la 

revoca dell’incarico di curatore del sito al dr. Marino.  

Il Presidente passa alla discussione del quinto punto all’Ordine del Giorno 

“Acquisto materiale informatico”. Il Presidente ricorda che già in passato si è resa 

evidente la vetustà dei computer utilizzati nella sede, con particolare riferimento a 

quello della Segreteria e del notebook utilizzato nelle attività formative. Le 

difficoltà di gestione rendono ormai improcrastinabile il rinnovo delle 

attrezzature informatiche. Vengono analizzati i preventivi già a disposizione: il 

consigliere Providenti ritiene che tali preventivi siano sovrastimati e che offrano 

materiale ormai datato. Il consigliere Arrigo suggerisce che il PC portatile da 

acquisire non sia un tablet come proposto nei preventivi ma un notebook. Il 

consigliere Russo ricorda, inoltre, la necessità di ricorrere ad un software di 

database diverso dal Microsoft Works in uso dall’Ordine in quanto ormai 

dismesso dalla stessa Microsoft e la necessità, pure urgente, di potenziare il 

segnale wireless della rete interna dell’Ordine troppo debole per servire 

contemporaneamente 3 computer oltre alla stampante. Il Presidente ricorda pure 

che occorrerà adeguarsi alla normativa ed essere in grado di ricevere fatturazioni 

per via elettronica. Dopo breve discussione, il Consiglio all’unanimità stabilisce 

nell’immediato l’acquisto del seguente materiale informatico: 

• Scheda madre per il potenziamento del PC della segreteria; 

• PC portatile; 

• Proiettore; 

• Aggiornamento software database; 

• Software per la fatturazione elettronica; 

• Aggiornamento e manutenzione sito web istituzionale. 

Si dà mandato al Presidente per l’acquisizione di nuovi preventivi per il materiale 

sopraelencato.  

Il Presidente invita adesso i Consiglieri ad affrontare il sesto punto all’Ordine del 

Giorno “Offerta formativa 2015”. Il Presidente propone alla disamina del 

Consiglio il piano elaborato dalla dr.ssa D’Amico, oggi assente, che propone le 



 

seguenti tematiche di approfondimento: energia, sicurezza in ambienti di lavoro, 

sicurezza ambientale nel comparto acqua, aria, suolo e rifiuti con particolare 

riferimento al nuovo sistema SISTRI, contaminazioni in ambito alimentare ed 

infine propone di approfondire anche la chimica clinica e le sue tematiche 

analitiche. Il programma della dr.ssa D’Amico propone per ogni soggetto due 

incontri annuali. I Consiglieri si ritengono soddisfatti per l’ampio respiro dei temi 

proposti che dovrebbero essere in grado di soddisfare le esigenze formative della 

maggior parte dei professionisti chimici. Il dottor Providenti si impegna, inoltre, a 

verificare presso la propria azienda Shimadzu Ltd la disponibilità a partecipare ad 

un evento formativo fra quelli elencati. Il Consiglio all’unanimità approva il 

piano formativo proposto. 

Il Presidente invita adesso i Consiglieri ad affrontare il settimo punto all’Ordine 

del Giorno “Elezioni EPAP 2015”. Il Presidente informa il Consiglio che, dal 

ricevimento dell’avviso da parte dell’EPAP si apriranno le elezioni per il rinnovo 

di CdA, CIG e CDD e, dal 5 maggio, sarà possibile esprimere il voto con la 

modalità online per il rinnovo degli organismi a governo dell’EPAP che 

coinvolgeranno tutti quei professionisti, iscritti all’Ordine aventi una posizione 

aperta presso l’EPAP. Il Presidente informa che durante la riunione dei Presidenti 

del 6 e 7 febbraio u.s. sono state ricordate le strutture che compongono i 

meccanismi dirigenziali dell’EPAP ovvero il CDA, Consiglio di 

Amministrazione dove per i chimici è stato eletto il dr. Geda; il CIG (Consiglio di 

Indirizzo Generale) ove i rappresentanti di area chimica sono i dottori Pierpaolo, 

Torrisi ed Odorici; infine il CDD (Comitato dei Delegati)  con il dr. Moras, 

Miriani e Valenti. Durante la riunione è stato esaminato il lavoro svolto dai 

Consiglieri uscenti. Il Presidente informa che il dr. Torrisi, che conferma la 

propria candidatura al CDA, ha espresso il desiderio di un incontro con i 

professionisti EPAP dell’Ordine di Messina a sostegno della propria candidatura. 

Tale incontro potrebbe svolgersi a Messina entro il mese di aprile. Il Presidente 

riferisce, inoltre, delle altre tematiche emerse alla Conferenza dei Presidenti tra 

cui il XVII Congresso dei Chimici previsto per il 2, 3 e 4 ottobre 2015 e tutte le 

manifestazioni ad esso collegate, le problematiche inerenti l’albo on-line del 

CNC, la fatturazione elettronica, la obbligatorietà dell’iscrizione che ricade anche 

sui chimici operanti nei NAS e RIS oltre che ai dipendenti delle ARPA ed in 

generale per tutti i dipendenti pubblici per i quali è stata espressamente richiesta 

l’abilitazione nel bando di concorso. Altre tematiche hanno riguardato la tenuta 

dei Consigli di Disciplina, il Comitato Pari Opportunità, l’assicurazione 

professionale e lo scadenzario preparato per le segreterie. Il Consiglio prende 

atto. 

Il Presidente invita adesso i Consiglieri ad affrontare l’ottavo punto all’Ordine 

del Giorno “Integrazione composizione consiglio”. Il Presidente ricorda le 

dimissioni del componente la sezione B dell’albo, dr. Gabriele Lando e delle 

successive consultazioni presso i non-eletti della sezione B. Dopo diversi rifiuti si 

è registrato l’interesse all’accettazione della carica del dr. Ansaldo che sarà 

quindi invitato a prendere posto in Consiglio Direttivo. Il Consiglio prende atto 

favorevolmente alla procedura in itinere per la copertura del posto vacante. 

Il Presidente invita adesso i Consiglieri ad affrontare il nono punto all’Ordine del 

Giorno “Richiesta accesso atti dr. Rizzo”. Il Presidente informa che il dr. Rizzo 

ha presentato una richiesta di accesso ai verbali del Consiglio Direttivo ricadenti 

nell’anno 2014 ed al verbale dell’Assemblea dei Soci del 2014; contrariamente a 



 

quanto disposto dal regolamento, il dr. Rizzo non motiva la richiesta. Il 

Presidente ricorda che, in queste condizioni, non sarebbe possibile riconoscere la 

presenza di interesse legittimo da parte del dr. Rizzo. Oltre a ciò, da informazioni 

assunte presso il CNC, sembrerebbe che i verbali delle sedute di un Consiglio 

Direttivo non facciano parte di quegli atti amministrativi cui, per legge, deve 

essere garantito il diritto di accesso. Il Presidente comunque invita il Consiglio, 

giacché la richiesta del dr. Rizzo, oltre che cartacea, risulta rivolta con insistenza 

e caparbietà per le vie verbali allo stesso Presidente oltre che al Tesoriere dr. 

Russo ed anche ad altri Consiglieri via mail, ad accordare l’accesso. Dopo 

approfondita discussione, il Consiglio approva all’unanimità di concedere al dr. 

Rizzo l’accesso in sola lettura ai verbali richiesti. 

A questo punto, non avendo nessun Consigliere chiesto la parola e non essendoci 

altro punto all’ordine del giorno, alle ore 20:05 il Presidente dichiara chiusa la 

seduta. 

Del che il presente verbale 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

Il Segretario 
dr.Chim. Giovanni Toscano 

Il Presidente 
prof. Chim. Rosario Saccà 

 


